



PARASHAT VAYÉSHEV - PORCIÓN DE VAYÉSHEV

#9/ VAYÉSHEV - "Y SALIÓ"

VAYÉSHEV - Genesis 37:1-40:23

Día 4. Genesis 38:24-26

El Padre escogió a Abraham entre todas las familias del pueblo semita y de los hijos de Abraham escogió a Yitzjak y de los hijos de Yitzjak escogió a Ya'aqov y de los hijos de Ya'aqov escogió a Yehudáh, asunto que se reflejó más adelante en la bendición que les dio Ya'aqov al final de sus días: "Judá, te alabarán tus hermanos; Tu mano en la cerviz de tus enemigos; Los hijos de tu padre se inclinarán a ti. Cachorro de león, Judá; De la presa subiste, hijo mío. Se encorvó, se echó como león, Así como león viejo: ¿quién lo despertará? **No será quitado el cetro de Judá, Ni el legislador de entre sus pies.** Hasta que venga Shilo'; Y a él se congregarán los pueblos. Genesis 49.8-10.

Esta era una senda que Dios venia dirigiendo soberanamente. Que no está permitido ir ni apartarse de los hermanos, ni descender de nivel espiritual, mucho menos a buscar prostitutas; tiene que quedar clarísimo. Esto es un malísimo ejemplo de conducta del patriarca, pero detrás de todo esto, Dios estaba dirigiendo la ruta hacia el Masháj. El es Soberano.

¿Porque de esta manera? No se entiende, es difícil, porque tanto enredo, ¿porque tenia que ser en ese momento, porque con esta mujer?, ella pudo haber esperado tranquilamente a Sheláh y haber tenido a su hijo por medio de un matrimonio normal. Sin disfraces.

Er se murió por malo, la Escritura dice que Dios lo mató por malo, a 'Onán lo mató Dios porque no quería tener hijos. El asunto estaba relacionado con la simiente. 'Onán no quería tener hijos porque no iban a ser suyos, pero Dios estaba aquí persiguiendo la descendencia, que existiera descendencia de Yehudáh.

Yehudáh, había descendido de nivel espiritual, estaba desfasado, desordenado, vino Dios y le puso freno; si continua de esta manera regando la simiente no sería posible reconocerla.

Pero Dios intervino de forma inusual de tal manera que no quedara la menor duda acerca del hijo que nacería. Yehudáh se llega, supuestamente a una prostituta (Tamar), no tiene como pagar sus servicios y le deja como garantía (hasta que le mandara la paga) sus prendas personales que harían que fuera evidente quien era el padre de estos muchachos, porque nacieron gemelos. Tamar queda embarazada y a los tres meses es acusada de promiscuidad y el mismo Yehudáh sentencia que debe ser quemada por su “pecado”.

En ese momento Tamar denuncia: “Sucedió que al cabo de unos tres meses fue avisado a Judá, diciendo: Tamar tu nuera ha fornicado, y ciertamente está encinta a causa de las fornicaciones. **Y Judá dijo: Sacadla, y sea quemada.** Pero ella, cuando la sacaban, envió a decir a su suegro: Del varón cuyas son estas cosas, estoy encinta. También dijo: Mira ahora de quién son estas cosas, **el sello, el cordón y el báculo.** Entonces Judá los reconoció, y dijo: Más justa es ella que yo, por cuanto no la he dado a Sheláh mi hijo. Y nunca más la conoció”. Genesis 38.24-26

“El padre de mi hijo es el dueño de estos elementos, denunció Tamar en público. El mismo que la mandó a sentenciar, era el papá de las criaturas, quedo inhabilitado. Aun la Toráh no había sido entregada y además estos hechos ocurrieron fuera del territorio de Israel, de manera que no había un lugar físico compatible con la Toráh, donde juzgar este hecho.

Esta es una trama difícil, hay que admitirlo. ¿Porque tuvo que ser así?, ¿sería que Sheláh estaba enfermo y se iba a morir y no iba alcanzar a procrear hijos? ¿Sería que Yehudáh se iba a morir también antes y no iba alcanzar a procrear hijos? ¿cuál era la motivación? Cuando Dios es quien va a hacer su obra mueve las fichas de todo como El desea.

Estando en Persia los judíos cautivos, de repente apareció el rey Ciro a los judíos ordenándoles reconstruir su templo. Así y se levantó Él Señor en el corazón de Ciro y le ordeno mandar a reconstruir el templo; cuando Dios va a hacer su obra pone al que sea a su servicio, en Egipto Dios había establecido un tiempo y estaban allá hasta cuando se cumplieran los 430 años, por eso no actuó antes; podía hacerlo desde Abraham, pero Él estableció un tiempo que no se podía violar. Hasta que apareció Yosef en Egipto.

Sigue inquietándonos el hecho de la forma como obró el Padre: así a primera vista se nota algo desordenado; pero en términos simples había un hombre y una mujer solteros sin compromiso; eso era lo que Dios necesitaba para levantar un hijo que sería la ascendencia de Mashíaj según la carne, porque espiritualmente Mashíaj no es hijo de ningún humano ya lo hemos dicho aquí muchas veces.

Luego en el capítulo 39 y 40 se describe lo que le ocurrió a Yosef cuando lo persigue la esposa de Potifar y él no cedió y terminó preso en Egipto.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.